



RUTA FRANCISCANO AMIGONIANA 2018

Religiosos Terciarios Capuchinos - Amigonianos
Secretaría General, Comunicaciones y Publicaciones

Semana 3

15 de Octubre

Llegamos de Roma todos los integrantes de la Ruta 2018.

Fuimos acogidos por la comunidad con unas habitaciones bien preparadas y un almuerzo reparador. Por la tarde el P. Juan Antonio Vives en dos charlas, dio las pautas y recorridos amigonianos. Nos invitó a saborear la vida y el espíritu de Luis Amigó para apreciar las raíces de nuestro carisma. Leer los pasajes en el lugar que ocurrieron los hechos pueden aportar un significado más profundo.

El P. Luis Amigó fue, como nos dijo el Papa Francisco, un hombre en salida en aquella época. Nos habló de Conventos que no vamos a visitar pero fueron importantes para su trayectoria formativa: Convento de Bayona donde realizó el postulante, noviciado y estudios teológicos. Convento de Antequera culmina los estudios teológicos y realiza los votos perpetuos y el voto de ánimas. Participa en la fundación del Convento de Montehano (Santander) donde recibe la ordenación sacerdotal por Monseñor Calvo y Valero, Convento de Ollería, de Orihuela y desde ahí lo nombran Obispo, Administrador Apostólico de Solsona (Lleida).

Por la tarde, celebramos la Eucaristía en la Capilla de la Virgen de los Dolores presidida por el P. José Luis Segarra, organizador de la Ruta.

CRÓNICAS DE LA RUTA
VALENCIA
Tras las huellas de Luis Amigó





16 de Octubre - Massamagrell

Por la mañana nos acercamos a la Casa natalicia del P. Fundador en la Calle Mayor.

Visitamos la Parroquia San Juan Bautista. Allí el P. Vives nos explica lo más significativo para el P. Luis: en este templo: fue bautizado, en esa pila renovamos nuestras promesas bautismales. Aquí también se celebraron sus funerales en 1934.

Nos trasladamos al Convento de la Magdalena donde fue Guardián. El P. Vives nos relata, apoyado en textos de las Obras completas, las vicisitudes que pasó el P. Luis para fundar las Terciarias y Terciarios Capuchinos. Y el Superior del convento capuchino, P. Efrén, nos guió mostrándonos la celda donde escribió las Primeras Constituciones. Recorrimos el refectorio, la Montañeta, la huerta y el cementerio donde vimos entre otras la tumba del P. Ambrosio de Benaguacil, amigo del P. Luis.

Por la tarde visitamos el sepulcro del P. Fundador en la Casa de las Hermanas y celebramos con ellas la Eucaristía presidida por el P. Wilmer que nos animó a no perder la esperanza en esta hermosa vocación amigoniana. Luego de merendar recorrimos la habitación del P. Luis con sus objetos personales: su máquina de escribir, anteojos, vestimentas religiosas usadas y otras cosas.









17 de Octubre - Alboraya

Nos dirigimos a través de la huerta valenciana de chufas y hortalizas hacia el pueblo de Alboraya donde el párroco Jovi y Juan Antonio Vives nos esperaban. Allí leímos el episodio donde el P. Fundador en una homilía dirigida al grupo de la Tercera Orden Seglar invitó al párroco y alcalde, que estaban enemistados, y de tal manera predicó sobre el perdón que logró en medio de la iglesia la reconciliación de ellos y un buen número de vecinos con idénticas circunstancias.

Nos explican el Miracle dels peixets y la devoción a la Eucaristía que aún conserva el pueblo como también al Beato Padre Domingo de Alboraya con cuyo cuadro nos fotografiamos.

Nos trasladamos a la Cartuja del Puig, la primera casa donde vivió la Congregación por unos meses. Nos la enseñaron con sus dependencias y notamos sus enormes dimensiones. Actualmente se usa para eventos sociales. Cerca está el Monasterio del Puig de Santa María de los Ángeles, en su basílica está la patrona de Valencia. Nuestro Padre llevó a este lugar varias peregrinaciones de laicos de la Tercera Orden en número de al menos 5.000 fieles. Aquí celebramos la Eucaristía presidida por el P. Wilson quien expone la importancia de valorar nuestras raíces e identidad.

Por la tarde visitamos las Escuelas Profesionales Luis Amigó (EPLA) con sus programas deteniéndonos especialmente en el de Educación Básica para los apeados del sistema escolar. El P. Vives nos invitó a horchata y fartóns. Para después continuar viendo con el P. Agripino, vicepostulador de la causa de beatificación del Venerable P. Luis Amigó, la Iglesia del Seminario, el Columbario, los Museos y la habitación del tránsito del P. Luis donde rezamos las Vísperas y el Septenario a la Virgen de los Dolores pidiendo por la pronta beatificación del P. Luis.

Después de cenar nos reunimos con los Cooperadores Amigonianos que forman parte de estas comunidades y compartimos vida, experiencias y brindamos por la familia Amigoniana. Se añade el P. Txetxi, Sup. Provincial de Luis Amigó, que está pasando la visita canónica a la Colonia San Vicente.









18 de Octubre - Benaguacil

Hoy nos dirigimos a la Parroquia de Benaguacil, con tantos religiosos amigonianos. Un hermoso mural en el altar mayor presenta al P. Fundador coronando solemnemente a la Virgen de Montiel, a la que le entregó su cruz pectoral. Visitamos la tumba de nuestro mártir el beato José Llosa Balaguer, enterrado en esta iglesia.

Subimos hasta el Santuario de Montiel (la montaña), donde nos esperaba la comunidad de Terciarias Capuchinas y el P. Juan Antonio Vives que no explicó el significado de este lugar en la historia amigoniana. Primera casa de nuestras hermanas desde donde se proyectaron al mundo. Celebramos la Eucaristía presidida por el P. Francisco Solís y pasamos al comedor donde estaban realizando un retiro un grupo de Hermanas Clarisas. Después de la comida, la Hermana Pilar Romero profundizó en el significado de esta Obra y nos mostró la reconstrucción del inicial refectorio, dependencias del primer beaterio y una habitación con objetos del P. Luis Amigó.

Por la tarde nos desplazamos a la Granja Escuela Luis Amigó de Villar del Arzobispo que alberga 24 menores de protección y donde Fr. José Antonio Laínez y el Director nos explicaron la labor y nos presentaron a algunos de los chicos y educadores con quien conversamos.

Con una intensa lluvia que llaman “la gota fría” en Valencia, volvemos “chino chano” hasta el Seminario San José.







19 de Octubre - Torrent

Hoy han suspendido las clases en los colegios por la fuerte lluvia así que nos facilita el desplazamiento hasta el Colegio de Montesión Torrent. Fue la tercera casa de la naciente Congregación contando la Magdalena como primera y la Cartuja del Puig como segunda. Recibida gracias a la generosidad de los torrentinos y al P. José de Sedaví, muy querido por ellos. Donde nos espera el P. Javier López, superior de la comunidad y párroco. Nos enseña el Centro Juvenil en que confluyen actividades pastorales del Colegio, Parroquia y Centro de Día de la Fundación Amigó de apoyo a niños más necesitados con un Banco de Alimentos. A continuación nos dirigimos al Colegio donde el P. Vives resalta la importancia de esta casa y de las comunidades que por ella pasaron. Esta casa era un convento alcantarino convertido en hospital, donde nuestros primeros religiosos tuvieron que atenderlo.

En la guerra civil fue arrasado hasta los cimientos y asesinada casi toda la comunidad. En los años 40 fue reconstruido el convento la Iglesia, el colegio que actualmente tiene 1200 alumnos.

Fr. Antonio Faus nos enseña las instalaciones del colegio después de haber tomado un refrigerio con la comunidad compuesta por 8 religiosos, entre ellos el P. Deusa que lleva muchos años aquí. Celebramos la Eucaristía en la capilla de los Santos Mártires presidida por el P. Fernando Vargas que nos ha hablado de que la vida es un martirio y hay que llevar la cruz unida a Cristo. Concelebra el P. Enrique Tortajada.

Por la tarde visitamos la Colonia San Vicente Ferrer después de recibir una explicación por parte del Director José Miguel Bello, departimos con los educadores y chicos pasando por los diferentes grupos e instalaciones y concluyendo en una Hora de familia con el grupo de mayores. El Centro depende de la Generalitat Valenciana y lo dirigimos desde hace 75 años. Nos presentaron la pedagogía amigoniana que allí se imparte y el impacto en la sociedad valenciana









20 de Octubre - Segorbe

Segorbe es la ciudad episcopal en la que estuvo 20 años como Obispo nuestro Padre Fundador. Llegamos a la catedral, escuchamos un concierto de órgano y después celebramos la Eucaristía presidida por el P. Sanctus recordando especialmente a Mons. Amigó.

Nos mostraron el Museo catedralicio con obras de gran valor y bien cuidadas. Saludamos a las 5 hermanas Terciarias de Segorbe y fuimos a comer al Santuario de la Cueva Santa con nuestro pic nic. Allí cantamos los Dolores a la Virgen cuando abrieron la cueva a las 16 horas para trasladarnos a Altura donde compartimos con las 12 Hnas Terciarias Capuchinas de esta comunidad cuya superiora es Eva, la hermana del P. Abel Andrés. Nos enseñaron toda la casa especialmente la Sala Capitular y los recuerdos del P. Luis. El P. Fundador visitaba muy a menudo esta comunidad y le tenía gran cariño. Se recuerda todas sus iniciativas especialmente la iglesia que construyó. Nos regalaron una rica merienda que agradecemos con cantos que el P. Francisco Solís introducía y acompañaba. Nos deleitamos con las canciones amigonianas acompañadas por la guitarra del P. Francisco del disco Vamos en Busca o Inaudito.







21 de Octubre - Teruel

Hoy nuestra Ruta sale camino de Teruel recalando en el colegio San Nicolás de Bari que regenta la Congregación desde 1909. Podemos encontrar al P. Luis fotografiado con los primeros alumnos. Celebramos la Eucaristía en el Santuario San Nicolás presidida por el P. José María Simón donde recordamos el Domund..

La comunidad actual atiende 7 parroquias rurales, la pastoral del cementerio municipal, inmigrantes y es un testimonio en la provincia con menos población de España. Comparten espacios con la iglesia ortodoxa rumana, con Cáritas y atención a transeúntes y refugiados. Es de destacar el vivero vocacional que proviene de este Seminario repartidos por nuestra congregación y aquí en la comunidad actual: el P. Tomás Barrera, anterior Superior General, el P. Argente, el P. Alfonso Ferrer (son turolenses). Quien más tiempo lleva en la institución es el P. Narbona, encargado por la Conferencia Episcopal de la atención pastoral de los jóvenes privados de libertad que cumplen medidas en instituciones. Ahora forma parte de la Ruta Amigoniana.

Visitamos la ciudad, de forma guiada el Mausoleo de los Amantes y la Iglesia y Torre Mudéjar de San Pedro, patrimonio de la humanidad.

La comida fue en el "Mesón el Torico" y, por la tarde, nos trasladamos a uno de los más bonitos lugares de España: Albarracín, ciudad amurallada, con gran sabor medieval. Al regreso pasamos por la Parroquia de Caudé, confiada al P. Narbona donde nos mostró el museo y reliquias de 3 mártires franciscanos.







22 de Octubre - Valencia

Hoy vamos tras las huellas de P. Luis Amigó en el centro histórico de Valencia con la guía del P. Agripino: eucaristía en la Virgen de los Desamparados, patrona de Valencia. Visita a la Catedral, Santo Cáliz. Convento de la Puridad donde recibió José María Amigó el hábito de terciario franciscano seglar. Continuamos viendo la Iglesia de San Nicolás donde tomó la Primera Comunión con 12 años junto a su hermano mayor. También vimos el Portal de la Valldigna. La Escuela de Cristo donde pudimos entrar a ver la iglesia la tercera cúpula más grande Europa. La casa donde se reunía con su maestro y animador juvenil Gregorio Gea. Los sucesivos lugares donde vivió cuando fue seminarista externo y la calle donde oyó ¡Visca la llibertat! Y añadían, y a morir de fam. (morirse de hambre).

Despedimos la ruta amigoniana por Valencia retratándonos con la comunidad del Seminario San José.

Expresamos nuestro agradecimiento además de los nombrados, a todos los organizadores y colaboradores, la disposición mostrada para atendernos, a las comunidades de terciarias y terciarios, a los religiosos y párrocos que nos han abierto las puertas para revivir la historia amigoniana a través de nuestros guías P. Vives y P. Agripino, a todos los que han colaborado ya sea desde la Abadía, cocina, lavandería, préstamo de las camionetas por la comunidad de la Colonia San Vicente y al Superior José María Martín que nos ha acogido en la Casa Madre con las atenciones que estuvieron a su alcance. ¡El Señor ha estado grande con nosotros y estamos alegres!







Album fotográfico semana 3







Fray Pedro Acosta

Fray José Luis Segarra

Fray Marino Martínez

Fray Salvador Morales

Fray José Oltra

“PARA QUE SEAN UNO, COMO NOSOTROS SOMOS UNO” (JUAN 17: 22)

Más información de los amigonianos en el mundo

www.amigonianoscg.org

Redes Sociales:



<https://www.facebook.com/amigonianoscuriageneral>



<https://twitter.com/amigonianos>

Oficina de Comunicaciones y Relaciones Públicas Curia General

Diagramación: Cristian Arias